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Raggiunto un accordo, questa mattina niente sciopero. 15 e 29 ottobre protesta dei macchinisti 

Bus e metrò* per oggi si viaggia 
È stato revocato lo sciopero dei dipendenti Atac e 
Acotral Oggi bus e metropolitane funzioneranno 
regolarmente A fatica, Cgil, Cisl e Uil e i vertici delle 
due aziende hanno raggiunto un accordo per l'inte
grazione degli stipendi che sarà versata entro otto
bre Ancora aspri invece i rapporti tra l'Acotral e i 
macchinisti la categoria ha proclamato altri sciope
ri per il 15 e il 29 ottobre. 

ADRIANA TERZO 
• • Lo sciopero non ci sarà 
Oggi bus e metrò funzione
ranno regolarmente Dopo 
una trattativa durata lunghissi
me ore lerlCgil Cibi e Uil, Atac 
e Acotral hanno trovalo un in
tesa Le aziende si sono Impe
gnate a nspettarc gli accordi 
firmati prima dei mondiali per 
le integrazioni salariali che sa
ranno versate nella busta paga 
dei lavoratori entro ottobre 
Sospesa anche I agitazione del 
dipendenti della biglietteria di 
Termini E stato cosi scongiu
rato il pencolo di una nuova 
giornata ali insegna del caos 
per i viaggiatori e ì pendolari 
che mercoledì In una citta an
cora addormentata avevano 
trovato i cancelli della metro

politana chiusa per un'agita
zione a sorpresa del macchini
sti Una decisione presa ali im
provviso (anche se e era stato 
un fonogramma mandato il 13 
settembre scorso all'Acotral) 
durante la quale gli autisti del 
metrò avevano deciso di bloc
care la metro «A» e la «8», e ì 
servizi ferroviari della Roma -
Pantano la Roma - nord e Ro
ma Lido proprio nella fascia di 
maggiore afflusso dalle 5 30 
alle 8 30 La vertenza aperta 
dai macchinisti però rimane 
icn le delegazioni si sono in
contrate con i vertici dell Aco
tral senza trovare una soluzio
ne E la risposta dei lavoratori è 
stata la proclamazione di altri 
due scioperi, il 15 ottobre dalle 

1230 alle 15 e il 29 dalle 16 30 
alle 19 30 intanto le polemi
che che hanno accompagnato 
questi ultimi due giorni la vi
cenda che ha opposto I agita
zione dei macchin sti alle stes
se organizzazioni sindacali, 
1 atteggiamento dell Acotral in 
merito alla legge sull'autorego
lamentazione degli scioperi le 
responsabilità nei confronti 
del cittadini non sono ancora 
sopite Ieri I assessore al traffi
co Edmondo Angele ha inviato 
un fonogramma ali azienda di 
trasporto romana «Voglio sa
pere - ha detto I assessore -
perchè I Acotral non avvertito 
per tempo visto che ne era in
formata che ieri mattina ci sa
rebbe stata 1 astensione dal la
voro dei guidaton delle metro
politane e delle ferrovie in con
cessione» Senza mezzi termini 
la nsposta del presidente del-
I azienda -Angele - ha detto 
Tullio de Felice - farebbe bene 
ad occuparsi delle sue cose 
Ho la coscienza tranquilla e 
non ho dubbi sulla trasparen
za del nostro operato» Chi ha 
ragione7 Si fa fatica a capirlo 
nel rimpallo di accuse e re
sponsabilità Sta di fatto cheli 
«blocco selvaggio» di mercole

dì e pesato interamente sulle 
spalle dei cittadini e ha costret
to migliaia di persone ad inutili 
peregnnaggi in giro per la città 
Aspettavano il treno e invece 
si sono visti arrivare le volanti 
della polizia 

E' vero la legge che regola
menta gli sciopen c'è Ma 
quanta confusione quanto di
sorientamento Si avverte tra le 
stesse classi sindacali e le 
aziende nell interpretazione di 
questo regolaménto Per 
esempio, saranno presi prov
vedimenti net confronti dei la
voratori •disubbidienti»'' Sem
bra di no perchè non sono an
cora slati definiti, nonostante 
le aziende siano tenute a di
scuterne con le organizzazioni 
sindacali entro sei mesi dalla 
data In vigore della legge i ser
vizi minimi garantiti E di mesi 
ne sono già passati quattro 

Ma andiamo con ordine Se
condo la versione dell'Acolral, 
i macchinisti Informano la-
zienda il 13 settembre, che oc 
non saranno convocati faran
no sciopero il 26 La convoca
zione viene fatta il 21 «Quel 
giorno - racconta De Felice -
eravamo impegnati, io e il di
rettore (Cura, ndr) in Comu

ne Più tardi ci sarebbe stata la 
commissione amministratnce 
Abbiamo chiesto di aspettarci, 
ma alla fine della riunione, nel 
primo pomeriggio non cera 
nessuno Era venerdì II lunedi 
successivo Curci ha convocato 
la riunione per il 27, cioè ieri 
Del resto - conclud* De Felice 
- di (Chieste coni < quella dei 
macchinisti ce ne arrivano al
meno cinque al giorno, dai va-
n setton dell'azienda Ma dai 
macchinisti non arriva nessu
na risposta Dal 24 al 25 set
tembre dov erano questi lavo-
raton' Non potevano comuni
carci che avrebbero sciopera
to?» «Lo abbiamo comunicato 
infatti - dice dal canto suo Car
lo Torquati delegato Cgil - an
che durante il consiglio dei de
legati del 18 settembre e du
rante I incontro del 21, ma nes
suno ci è stato ad ascoltare» 
Un gioco delle parti a spese 
degli utenti7 Sull obbiettivo 
raggiunto oggi intanto i sinda
cati e i vertici delle due azien
de si ntengono soddisfatti «E' 
stato evitato un danno alla cit
tadinanza - ha detto il neo 
elenco presidente dell Atac, 
Luigi Pallottim - e agli stessi la
voratori dell azienda» 

Turismo 
a portata di mano 
nelle stazioni 
del metrò 

I turisti che vorranno visitare Roma partendo da una stazio
ne della metropolitana potranno farlo servendosi di una 
macchina distributrice di depliant nei quali, in sei lingue so
no indicati i percorsi da seguire per itineran brevi medi o 
lunghi che comunque hanno come punto di partenza quel
la stazione del metrò L iniziativa è dell Intcrmctro che per 
ora a scopo spenmentale, ha già provveduto ad installare 
una di queste macchine nel! atrio della stazione di piazza 
Barbenni Si tratta di una sorta di pannello espositivo delle 
dimensioni di ire metn per uno e mezzo dal quale introdu
cendo duemila lire in monete nell apposita fessura si potrà 
ottenere il depliant La scelta è fra I italiano I inglese il fran
cese, il tedesco lo spagnolo e persino il giapponese Se 1 ini
ziativa avrà successo entro la (ine dell anno un apparecchia
tura simile verrà installata nell alno della stazione del Circo 
Massimo cuore della Roma archeologica, e successivamen
te anche in altre stazioni (Castro Pretono, Colosseo Termi
ni piazza di Spagna) 

Nessuna notizia 
di Mara Novelli 
Voleva uccidere 
i genitori col gas 

Dalle '3 di mercoledì non si 
hanno più notizie di Mara 
Novelli la donna tossicodi
pendente che nella notte tra 
martedì e mercoledì ha cer
cato di uccidere la famiglia 
lasciando aperto il gas A 

"^~^™"™"""""""-"™™" quell ora i geniton 1 hanno 
vista I ultima volta davanti casa in via la Contea, nella zona 
di Cornale La donna ha preso la sua «Vespa» e se ne è an
data «Non sappiamo dovè - ha detto la madre Olivia - qui 
non è più tornata» Pnma di spanre con la motoretta, Mara 
Novelli era stata portata al Forlanini dalla polizia É nmasta 
per un po' in accettazione ma non è stata ricoverata 

Ponte Sisto 
tornerà 
passerella 
pedonale 

Gli abitanti di Ponte Sisto e 
dintorni potranno attraver
sare il Tevere senza percor
rere chilometn I! ponte. 
chiuso da agosto per lavon 
eternamente il corso tome-

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ rà a fare da passerella pedo-
• " " ™ ^ ^ ^ ^ ^ ^ " ^ ^ " ^ " naie La prossima apertura 
di Ponte Sisto e la possibile chiusura al traffico di via Giulia 
rendono possibile, anzi la creazione di un itinerano pedo
nale che da Trastevere raggiunga corso Vittorio Emanuele 
Lo ha detto len 1 assessore ai Lavori pubblici Gianfranco 
Redavid Redawd non ha invece parlato dell ultimazione dei 
lavori di restauro 

Nessun «taglio» 
alle borgate 
Parola 
di sindaco 

•Eventuali tagli agli investi
menti, imposU da provvedi
menti governativi non po-
trar no nguardare le borgate 
e le zone penfenche» Lo ha 
detto il sindaco Franco Car-
raro ai dirigenti delle asso-

" " " " • " • ^ ^ " ^ ^ ^ ^ ^ ^ ciazioni 'Unione borgate» e 
•Roma incontro» che ha incontrato ieri mattina in Campido
glio Carraio ha anche detto che I approvazione della legge 
per Roma Capitale apre importanti prospettive per borgate e 
perifena I rappresentanti delle associazioni hanno chiesto 
che uno strumento urbanistico permetta rapidamente il ri
conoscimento delle zone non compresa nella pcnmctrazio-
ne svolta in base alle norme per il condono edilizio 

Ai Musei 
Vaticani 
una scultura 
di Pomodoro 

Consegnata icn ai Musei 
Vaticani da parte dello scul
tore romagnolo il maestro 
Arnaldo Pomodoro 1 opera 
•Sfera con sica» Realizzata 
in bronzo e in acciaio con 
quattro metn di diametro e 

" ^ ^ ^ ™ ^ ^ con un peso di 85 quintali è 
formata da una sfera aperta su un lato ali interno della quale 
è inserita una sfera più piccola anch essa dischiusa in un 
punto della superfice II complesso, se necessano può ruo
tare su se stesso Si tratta, in assoluto della pnma opera d ar
te moderna insenta nel cortile della Pigna, ali aperto ali in
terno dei Musei Vaticani 

GIULIANO ORSI 

Ostia 
Tassista 
tapinato 
del taxi 
• i Lo hanno immobilizzato 
stnngedogli un laccio intorno 
al collo e poi sono fuggiti ru 
bando il suo taxi A Giuseppe 
Belfiore dolorante non è n 
masto che percorrere in piena 
notte a piedi alcuni chilometri 
e di (arsi medicare ali ospeda 
le di Ostia 

Alle 3 12 della notte tra mcr 
colcdl e giovedì due giovani 
un ragazzo e una rogala so
no andati alla stazione Termini 
da Giuseppe Belfiore 57 anni 
fermo con il suolaci una Opel 
Ascona targata Roma X01015 
nel parcheggio Gli hanno 
chiesto di essere accompagna 
ti a Ostia 11 taxista non si è in 
sospettilo e i due si sono seduti 
tranquillamente nel sedile po-
stenore Luomo si è diretto 
verso la Cristoforo Colombo E 
quando era quasi arrivato a 
Ostia il ragazzo ha estratto un 
laccio glielo ha stretto intorno 
al collo e gli ha intimato di fcr 
marsi A quel punto i due rnn 
no obbligato Giuseppe Bell ci
ré a scendere e sono fduggili a 
bordo della sua auto con I in 
tenzione di mcmiciarh e ri 
venderla Luomo si e latto me 
dicare ali ospedale di Ostia 
dove gli sono state riscontrate 
csconoziom giudicate guaribili 
in 20 giorni 

Interrogazione al Parlamento europeo sul Bambin Gesù 

Farmaco sperimentato su lattanti 
L'ospedale: falso al 99 per cento 
Un nuovo farmaco contro i funghi della pelle sareb
be stato usato su lattanti ricoverati al Bambin Gesù 
senza il consenso dei genitori La denuncia viene 
dal Parlamento europeo dove è stata inoltrata un'in-
terrogazione Dall'ospedale pediatrico una smentita 
al 99 per cento «Tutto quello che facciamo è auto
rizzato dal ministero della Sanità Indagheremo sul 
caso specifico». Oggi la risposta dei sanitari 

FERNANDA ALVARO 

• I Sperimentazioni su lat
tanti senza esisti negativi ma 
effettuati ali insaputa dei geni
tori Il farmaco' Una nuova 
medicina della Bayer capace 
di combattere i lunghi della 
pelle Sarebbe successo al 
Bambin Gesù ospedale del 
Vaticano specializzato in pe-
diatna punto di riferimento 
per tutto il centro-sud d Italia 
La denuncia, anzi «I interroga
zione» viene da lontano Dalla 
sede del Parlamento europeo 
di Bruxelles dove la socialista 
belga Ravmonde Dury ha 
inoltrato la nehicsta di chian-
mento alla commissione euro
pea Secondo le notizie della 
parlamentare nell ospedale 
romano sarebbero state com
piute queste sperimentazioni 
senza che i genitori fossero sta
ti «doverosamente Informati» 

L esecutivo comunitano ha già 
dato una risposta che non ag
giunge chiarezza a una vicen
da che comunque non ha 
prodotto esili negativi per nes
sun bambino La Commissio 
ne europea ha ribadito di non 
avere competenza su questa 
materia regolata dalle norme 
di ispezione sanitaria dei sin
goli paesi ed ha aggiunto che 
le sperimentazioni cllniche 
quando necessarie, devono 
essere realizzate nel rispetto 
della dichiarazione di Helsim-
ki sulla sperimentazione su 
soggetti Umani 

Ali ospedale romano la noti 
zia dell interrogazione al Parla
mento europeo arriva come 
un fulmine a ciel scrpno rim 
balzata dall agenzia stampa ai 
quotidiani e da questi alla dire
zione sanitaria «Possiamo 

escludere al 99 per cento al
meno che quanto denunciato 
non si è mai venficato - spie
gano - EI uno per cento di in
certezza lo manteniamo per
chè non siamo in grado in po
co tempo di fare un indagine 
complessiva che abbracci tutu 
i reparti Domani (oggi per chi 
legge, ndr) potremo risponde
re con sicurezza» 

Dunque è possibile che su 
dei piccoli appena nati o con 
qualche mese di vita siano stati 
sperimentati nuovi farmaci' 
•No in linea generale non è 
possibile - rispondono al Bam
bin Gesù -Quello che Invece è 
possibile è che nel nostro 
ospedale sia stata fatta la cosi-
detta "sperimentazione allar
gata" Ci sono degli istituti 
scientifici in Italia che hanno 
una particolarità rispetto ad al
tri A questi e il nostro è uno, 
viene riconosciuta una parti
colare affidabilità su alcuni ar
gomenti e quindi il mimsteroci 
concede o ci chiede espressa
mente di provare in "speri
mentazione allargata alcuni 
farmaci già slcun come pre
messa ma nuovi come gestio
ne Siamo un centro ali avan
guardia che dunque utilizza 
prima di altri alcuni farmaci Si 
tratta di prodotti, privi di tossi 
cita autorizzati già spenmen-
tati In via "ristretta" ma che 

hanno bisogno di ulteriori pro
ve Lo abbiamo fatto per 1 Aids 
e per altre malattie Mai nessun 
farmaco viene utilizzato se 
non e è la nchlesta del ministe
ro o l'ok del ministero a una 
nostra nehicsta Ogni nuovo 
medicinale viene catalogato e 
corredato di una scheda Non 
è possibile fare d versamento 
da quanto scntto sulla scheda 
Se basta I autorizzazione del 
ministro si procede se serve 
anche quella dei genitori allo
ra si chiede» 

Le nspostc che amvano dal-
I ospedale pedlatrco famoso, 
tra I altro per i trapianti di cuo
re sui neonati sono però gene
rali Nessuno, ieri sera ha sa
puto rispondere sul caso spe
cifico sul farmaco anlifunghl. 
un nuovo prodotto della Bayer 
Oggi la risposte dopo un inda
gine a tappeto su tutti i reparti 
•potrebbe essere saccesso do
vunque - spiega la direzione 
sanitaria - visto che I interro
gazione al Parlamento euro
peo parla di lattanti» La Com
missione europea intanto ha 
precisalo che entro la fine del 
1 anno sarà probabilmente 
adottato dal governi dei Dodici 
un codice delle pn tiene accet
tabili nelle sperimentazioni cli
niche nel quadro dell armo
nizzazione della legislazione 
farmaceutica comunitaria 

Sarà votata oggi la delibera, ma la De tenta «correzioni» di rotta 

Ultimo atto in Campidoglio 
per l'esproprio dello Sdo 
L'esproprio Sdo ad un passo dall'approvazione II 
consiglio comunale dovrebbe votare oggi la delibe
ra «varata» in commissione. Al testo sarà aggiunto 
un emendamento che chiansce il principio dell'asta 
pubblica per la nassegnazione delle aree della dire
zionalità pnvata Lunedi, in commissione, alla Ca
mera nprende l'esame della legge su Roma capita
le. Vetere, Pei. «Non ci saranno colpi di coda» 

FABIO LUPPINO 

IM A piccoli passi verso lo 
Sdo Stamattina in Campido
glio dovrebbe compiersi I ulti
mo alto romano 1 approvazio
ne della delibera (passata già 
mertedl, ma sotto forma di or
dine del giorno) in cui si pre
vede 1 acquisizione preventiva 
tramite esproprio di tutte le 
aree del Sistema direzionale 
orientale il testo dovrà essere 
integrato da un emendamento 
presentato nell ultima seduta 
del consiglio da comunisti, 
verdi sinistra indipendente 
socialisti repubblicani e sini 
stra de in cui si precisa un 
aspetto fondamentale succes
sivo ali esproprio la riassegna-
zione delle aree residuali 
(quelle per la direzionalità pri
vata) attraverso un'asta pub
blica e libera sgombrando il 
campo da qualsiasi tentativo 
di far rientrare i proprietari sot

toposti a espropno con il dint-
to di prelazione Se la sinistra 
di base non ha dubbi su que
sto punto, e sembrava non 
averne anche I assessore al 
plano regolatore Antonio Ge-
race non propno pacifica è 
parsa la posizione dell altra 
de capogruppo in Campido
glio e segretano romano .n te
sta «Siamo per una soluzione 
unitaria - dice il capogruppo 
de Luciano Di Pietrantonio -
ma stiamo lavorando per un i-
potcsi migliorativa dell emen
damento» Uscendo fuori dai 
messaggi sibillini di un partito 
che sta cercando di togliersi di 
dosso almeno a parole I im
magine di valida sponda per 
anni di ncchi proprietari e del
la rendita la de stamattina 
proporrà una correzione che 
non danneggi del tutto coloro 
che saranno espropnati senza 

parlare esplicitamente di dint-
to di prelazione e che «nquali 
fichi» il concetto di area resi
duale Resta da vedere quale 
sfumatura assumerà la «miglio
ria» uscita dalle stanze di piaz
za Nicosia 

Un passaggio, dunque, che 
potrebbe nvelarsi poco chiaro 
Un elemento di discussione 
che si trascinerà lunedi alla 
Camera quando riprenderà 
I esame della legge su Roma 
capitale Dopo I uilicio di pre
sidenza di Montecitorio anche 
le commissioni affari costitu
zionali e bilancio ali unanimi
tà hanno dato len parere favo
revole alla sede legislativa in 
commissione «Con questa leg
ge - dice il deputato de Fran
cesco DOnofno si apnrà per 
Roma uan fase storica ricca di 
grandi potenzialità amminis 
trative e politiche Noi siamo 
per I approvazione del testo 
cosi com è Non stiamo gio
cando questa partita a nascon
dino non verremo meno a 
quello che è un Impegno poli
tico per un pugno di ettari» 
D Onofrio cerca di dissipare al 
cune nubi sollevate da Elio 
Mensurati suo collega di parti 
to della sinistra di ba.se che 
vorrebbe I approvazione an 
che sul testo di legge oltre che 
sulla delibera comunale del 
pnncipio dell espropno e dei-
I asta pubblica Mensurati mer
coledì aveva lancialo un mes

saggio alla de e agli altn partiu 
chiedendo di venficare in se
de parlamentare 'la buona fe
de di tutte le forze politiche. 
nessuna esclusa sulla volontà 
politica di non far icntrare dal- T 

la finestra quella rendita paras-1 
sitana e speculativa di erro la 
quale si infiltrano gli interessi 
della malavita organizzata E* 
su questo chiedo anche I inter- j 
vento di Andreotti» aveva con- u 
eluso Mcnsurati Su questo 
aspetto si è soffermato il sena
tore del Pei, Ugo Vetere «Mi 
auguro - ha detto I ex sindaco 
della capitale - che non ci sia- ^ 
no colpi di coda per la conclu- ' 
sione di una vicenda quale è 
quella dell iter della legge su 
Roma rapitale che procede, -
tra mille scogli da anni e che •> 
prese avvio nel 1982» »La di- 5 
chiarazione di Mensurali - ha 
proseguito Vetere - se è vera 
nei termini di un appello al 
presidente del consig'io per
ché vigili contro interessi ille
gali e malavitosi che possono " 
infiltrarsi nella «torta dei miliar- i 
di» che la legge metterà in mo- _ 
to non può non suscitare per 
plessità Questa esigenza di vi -
gilanza è sempre necessana in , 
tutti gli appalti grandi o picco
li a Roma come in ogni parte J 

d Italia Nel quadro della lotta 
alla mafia servono norme -
chiare Ma nessuna norma è 
più grande e chiara dell onestà ~ 
di chi amministra e decide» h 

l'Unità 
Venerdì 
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